

à vierzon

VOTRE VILLE, SES PROJETS ET VOUS

N47 SEPTEMBRE-OCTOBRE 2018

02 VIVRE LA VILLE La Bretagne à l'honneur de la foire-expo. Du nouveau à la piscine municipale.

08 ACCOMPAGNER Sécurité : les chiffres de la délinquance en baisse **10 SE DIVERTIR** Découvrez le programme des journées du patrimoine.



05 COMPRENDRE
LE CHOIX
DE LA CULTURE
POUR TOUS

À L'ESSENTIEL

Foire-exposition 2018 : cap sur la Bretagne !

La foire-exposition est un événement attendu par les Vierzonnais pour démarrer la rentrée en douceur et dans la convivialité. Cette année, c'est la Bretagne qui est à l'honneur avec un village breton installé au cœur du Parc des expositions, ses boutiques, son bar et sa crêperie. 150 exposants seront présents durant les dix jours de la foire dans tous les domaines : automobile, aménagement de la maison... Pour les enfants, un coin détente leur sera réservé avec des jeux en bois, Kapla, atelier maquillage, mur d'expression et un grand jeu pour devenir un vrai pirate. Un sculpteur de ballons arpentera la foire-expo. Deux concerts sont programmés : Soldat Louis le premier dimanche et Le Bagad de Vannes le dimanche 16 septembre à 15h.

La foire-expo se déroule du 8 au 16 septembre. Elle est ouverte tous les jours de 10h à 20h. À ne pas manquer : nocturne en musique le vendredi 14 septembre jusqu'à 21h30 (23h30 pour les restaurants).

73^e foire expo de VIERZON
8 • 16 septembre 18
www.foiredevierzon.com

la Bretagne invitée d'honneur

dimanche 9 15h - Soldat Louis
dimanche 16 15h - Le Bagad de Vannes



ACCUEIL DE JOUR

L'accueil de jour Alzheimer Foyer Maurice Caron reçoit les personnes souffrant de la maladie d'Alzheimer à la journée. Des places sont actuellement disponibles. Ce service permet aux résidents de préserver leur autonomie, de maintenir une vie sociale et aux aidants d'être soutenus.

Contact : 02 48 71 32 37.

LES JEUNES EN ACTION

Pour la deuxième année consécutive, le service jeunesse de la Mairie a proposé aux 15-18 ans de courtes missions solidaires rémunérées. Passer une journée à réparer des vélos pour le Secours populaire, aider l'Ehpad de La Noue à préparer la fête de la musique ou réceptionner les livraisons de l'épicerie sociale, « l'objectif, explique Aurélie Gobin, du Point information jeunesse, était de leur permettre d'avoir un petit engagement auprès d'un public particulier et de toucher en échange une rémunération de 50 euros. » 15 jeunes ont bénéficié cette année de ce dispositif « Citoyens en été ».



FORUM UNE QUESTION ? UNE RÉACTION ? UNE SUGGESTION ?

CETTE RUBRIQUE EST LE REFLET DE CE DIALOGUE ENTRE VOUS ET NOUS.



Faut-il toujours se faire recenser quand on atteint l'âge de 16 ans ?

Oui, le recensement est une démarche obligatoire à 16 ans. Tous les jeunes doivent se rendre à la mairie de leur domicile entre le jour anniversaire de leurs 16 ans et la fin du 3^e mois suivant. Ce document est demandé pour passer des examens ou s'inscrire à la conduite accompagnée. Si les délais ont été dépassés il est possible de régulariser sa situation jusqu'à l'âge de 25 ans.



“ Quelles sont les démarches à effectuer pour ouvrir un compte réaVie ? ”

Il faut remplir une demande de souscription qui est disponible à réaVie ou en ligne (www.ville-vierzon.fr/reavie.html) accompagnée des documents demandés. Contact 02 48 52 65 41 ou reavie@ville-vierzon.fr

LE CHIFFRE

588

enfants ont été accueillis au centre de loisirs et lors des camps durant l'été. Un chiffre en hausse par rapport à l'an dernier. Au programme de ces deux mois : grands jeux, piscine, sorties...

**CHAMPIONS DU MONDE !**

La finale de la coupe du monde de football a été retransmise sur un écran géant sur l'Esplanade de la Française. Au coup de sifflet final, les supporters ont envahi la ville pour célébrer la victoire des bleus !

**STAGES MULTISPORTS**

Le service des sports de la Ville mettra en place lors des vacances scolaires (à l'exception des vacances de Noël) des mini-stages sportifs pour les enfants scolarisés au collège du lundi au vendredi de 14h à 16h30.

De 10 à 20 euros la semaine, inscriptions auprès du guichet unique.

**ILS L'ONT DIT**

“ Très beau comme d'habitude. ”

“ Wahou rien à dire. MAGNIFIQUE ! ”

“ Il était vraiment sublime ! ”

RÉACTIONS DE VIERZONNAIS SUR LE FEU D'ARTIFICE DU 14 JUILLET RECUEILLIES SUR LA PAGE FACEBOOK DE LA VILLE.

ÉDITORIAL



Nicolas Sansu maire de Vierzon

Pas de République sans services publics

C'est la phrase répétée par les personnels de l'hôpital de Vierzon qui se mobilisent pour que celui-ci conserve toutes ses missions et se développe au service de notre territoire et de ses habitants.

C'est vrai, la République est amoindrie quand les services publics sont attaqués. La République c'est la Liberté, l'Égalité et la Fraternité. De quelle Égalité pourrait-on parler si l'on ne pouvait plus offrir une maternité au bassin de vie de Vierzon qui rassemble 60 000 habitants ? Plus que jamais, nous devons nous mobiliser face à des choix uniquement financiers portés par un Gouvernement qui refuse de mettre des financements nouveaux en faveur de la solidarité nationale.

La République, c'est évidemment l'école, l'éducation, l'effort de la Nation en faveur de ses filles et de ses fils pour les porter vers la connaissance, l'émancipation et l'esprit critique. Pour l'école, pour la culture, la municipalité de Vierzon a choisi de ne jamais baisser la garde, même dans des moments budgétaires difficiles. C'est pourquoi, nous requalifierons des écoles, Bourgneuf

“ De quelle Égalité pourrait-on parler si l'on ne pouvait plus offrir une maternité au bassin de vie de Vierzon qui rassemble 60 000 habitants ? ”

élémentaire, le groupe scolaire Tunnel-Château et d'ici deux ans l'élémentaire Colombier. Dans le même temps, le nouveau conservatoire de musique ouvre ses portes et, d'ici deux ans, la médiathèque aura refait peau neuve. C'est le choix de la culture et de l'éducation.

La République, c'est la Liberté et la Fraternité. Vivre ensemble exige le respect des biens et des personnes. Le travail que la municipalité a effectué avec la Police Nationale porte ses fruits. La délinquance a diminué de près d'un tiers en un an à Vierzon. C'est encourageant. Nous ne relâcherons pas nos efforts, en articulant prévention, médiation et répression.

Trois grands services à la population, santé, éducation, sécurité, sans lesquels nos valeurs républicaines seraient mises à mal, trois grands services publics que la municipalité défend bec et ongles. Bonne rentrée à tous.

à Vierzon est une publication de la Ville de Vierzon • Place de l'Hôtel-de-Ville, 18100 Vierzon • Tél. 02 48 52 65 00 • www.ville-vierzon.fr • Directeur de la publication : Nicolas Sansu, maire de Vierzon • Directeur de la rédaction : Alain Azam • Conception graphique : Liner-communication.fr • Rédaction et réalisation : Ville de Vierzon • Photos : Ville de Vierzon et Thierry Martrou DR • Impression : Imprimerie Rapide, 6 bis, passage Lévêque, 18100 Vierzon • Tirage : 17 000 exemplaires sur Cyclus Print 80 g • Diffusion : Mediapost • ISSN : 0994-883X

À L'ESSENTIEL

Inscriptions, école de natation pour adultes... il y a du nouveau à la piscine municipale !



La piscine accueille plus de 72 000 personnes par an.

Depuis son lancement, il y a deux ans, l'école municipale de natation rencontre un grand succès. L'an dernier, plus de 160 élèves y étaient inscrits. Pour répondre à la demande, un créneau supplémentaire a été ouvert pour les enfants et, nouveauté de cette année, deux créneaux sont destinés aux adultes le samedi matin. Concernant l'aquagym et l'aquabike, les cours sont désormais classés par niveau intensité (de douce à fitness), l'aquagym reste en accès libre, l'aquabike est toujours sur inscription mais auprès du guichet unique en mairie.

De nouvelles cartes d'accès

Pour faciliter l'accès au bassin, des nouvelles cartes d'accès à puce et nominatives vont être fournies aux utilisateurs qui pourront s'abonner avec une même carte à plusieurs prestations.

La piscine rouvrira suite à la fermeture technique le 8 octobre. Retrouvez les horaires et tarifs sur le site www.ville-vierzon.fr ou au 02 48 75 64 17. Les inscriptions pour l'aquabike se font désormais auprès du guichet unique aux dates suivantes :

- à partir du 17 septembre pour le 1^{er} trimestre
- à partir du 10 décembre pour le 2^e trimestre
- à partir du 11 mars pour le dernier trimestre



RENTRONS LES POUBELLES !

De nombreux containers ne sont pas rentrés après la collecte. Ils restent en permanence sur les trottoirs ce qui nuit à l'image de la ville, pose des problèmes de salubrité et gêne la circulation à pied. Le nouveau pôle de police de l'environnement, mis en place à la Ville, entame un diagnostic pour résoudre ce problème. Dans un premier temps, il est demandé aux Vierzonnais d'inscrire leur adresse sur les containers afin d'éviter les échanges entre voisins. Toutes les personnes qui rencontrent des difficultés pour rentrer leurs containers à leur domicile sont invités à contacter la mairie.

Contact : 02 48 52 65 25. Pour les encombrants, prendre rendez-vous au 02 48 70 91 40.



Tout au long de l'année, les équipes du programme de réussite éducative aident les élèves des quartiers prioritaires.

ANTICIPER L'ENTRÉE EN 6^{ÈME}

Pour la deuxième année consécutive, en partenariat avec l'Éducation nationale, le programme de réussite éducative a organisé un stage de préparation à l'entrée en 6^e.

Réviser des fondamentaux, acquérir des bases méthodologiques et, surtout, démystifier l'entrée en 6^{ème}, tels sont les objectifs du dispositif « Solid'entrée », conçu par le programme de réussite éducative (PRE) de la Ville.

Du 27 au 30 août, 21 élèves sur le point d'entrer au collège Édouard-Vaillant ont ainsi bénéficié de cours de mathématiques et de français en petits groupes. « Nous avons travaillé avec eux sur des points que les professeurs de collège ont identifiés comme fragiles », témoigne Catherine Roncari, institutrice à l'école des Forges. « L'idée est de leur redonner quelques bases avant la rentrée et de les remettre dans le bain », ajoute sa collègue Mélanie Delarue.

Au-delà des acquis scolaires, c'est aussi de la méthodologie et de la confiance en soi que ce stage de pré-rentrée propose d'apporter aux élèves : préparer son cartable, remplir son agenda, faire connaissance avec l'établissement, le programme s'adresse principalement aux futurs élèves, mais aussi à leurs parents. « Au cours de la dernière journée, nous avons reçu les parents, explique Kévin Padeloup, du PRE. Ils ont eux aussi besoin d'être accompagnés, tant sur le fonctionnement du collège que sur l'utilisation du logiciel de consultation des notes, par exemple. » « Ça m'a beaucoup rassurée, témoigne une



160

enfants sont suivis par le PRE chaque année

maman, dont la fille a participé à Solid'entrée il y a un an. *C'était mon aînée, j'avais une boule dans le ventre en pensant à son entrée au collège. J'ai trouvé ce programme très efficace, pour elle comme pour moi !* « Le bilan s'est révélé très positif, conclut Kévin Padeloup. Il nous a permis de mettre tout de suite en place de l'aide aux devoirs pour les élèves qui en avaient besoin et de limiter ainsi les besoins de suivi plus poussé. »

Le programme de réussite éducative accompagne toute l'année plus de 160 élèves des quartiers prioritaires en prenant en compte la globalité de leur environnement et de leurs difficultés.

■ ISABELLE FRIEDMANN



Le nouveau conservatoire de musique s'appelle La Décalle, il est installé autour de l'auditorium, avenue Henri Brisson.

La culture : un atout pour notre ville

La 11^e édition des Estivales vient de s'achever, le nouveau conservatoire de musique ouvre ses portes, la médiathèque sera bientôt rénovée, le théâtre accueille des milliers de spectateurs... Depuis 2008, la culture est l'un des axes forts de la municipalité et un atout pour la ville.



429

élèves étaient inscrits au conservatoire de musique l'an dernier.



2 400

lecteurs sont abonnés à la médiathèque de Vierzon.



17 000

spectateurs ont fréquenté le théâtre Mac-Nab cette année.

SUR LE TERRAIN

QUESTIONS À

FRÉDÉRIC COUTURIER,
ADJOINT AU MAIRE DÉLÉGUÉ
À LA CULTURE, À L'ÉVÉNEMENTIEL,
AU DÉVELOPPEMENT NUMÉRIQUE
ET À LA JEUNESSE.



Que va apporter le nouveau conservatoire de musique ?

L'ouverture de ce conservatoire est le résultat d'une démarche assez longue débutée il y a plusieurs années. Les locaux sont d'anciens bâtiments du lycée Henri Brisson qui n'étaient plus utilisés. Ils ont été achetés à la Région en 2012 et entièrement rénovés pour offrir d'excellentes conditions d'enseignement aux 430 élèves et à leurs professeurs. Le Not'île viendra également s'installer dans ces locaux. La position de ce nouveau conservatoire est stratégique, il est situé proche du centre-ville et des lycées : c'est un vrai atout pour la ville.

En quoi la culture favorise l'attractivité de notre ville ?

Aujourd'hui Vierzon est reconnue pour la richesse et la qualité de son offre culturelle. Les Estivales sont devenues incontournables. Le théâtre n'a jamais accueilli autant de spectateurs. L'auditorium La Décale a été construit il y a trois ans. Aujourd'hui, c'est un nouveau conservatoire qui ouvre ses portes. Prochainement, la médiathèque sera rénovée. Nous avons fait un pari sur la culture et les Vierzonnais se sont toujours bien appropriés tout ce qu'on leur a proposé.



Soirée « Première scène » à La Décale : les groupes du Not'île se produisent en public.

En cette rentrée, le conservatoire de musique intègre ses nouveaux locaux, situés à côté de l'auditorium construit il y a trois ans. Ces bâtiments du lycée Henri Brisson étaient désaffectés depuis longtemps. Les élèves et leurs professeurs bénéficieront désormais de conditions d'apprentissage de grande qualité. Tout a été rénové : la toiture, l'isolation, les menuiseries... L'insonorisation a été renforcée. Les lieux sont désormais accessibles aux personnes à mobilité réduite. Les travaux ont été financés par la Ville, la Région et le Conseil départemental. Le Not'île, qui fête ses 20 ans cette année, s'installera au même endroit. Cela ouvrira des possibilités de partenariat entre les deux structures. La musique sera à l'honneur, toute la musique, classique comme actuelle. Prochainement, ce sont les travaux de rénovation de la médiathèque qui commenceront dans le cadre du Nouveau programme de renouvellement urbain.

Depuis 2008, la culture est une priorité forte de la municipalité. La 11^e édition des Estivales du Canal s'est déroulée cet été avec la venue d'artistes comme Jean-François Zygel, Manu Di Bango, Dick Rivers, Massilia Sound System, Marcel et son orchestre ou encore les Ogres de Barbac... Un public toujours nombreux est venu assister à ces concerts au jardin de l'Abbaye dans un écrin de verdure avec vue sur le Canal de Berry.

Au cours de la dernière saison culturelle, en incluant la biennale du cirque, 21 000 places ont été vendues dont 17 000 rien que pour le théâtre Mac-Nab. Un record. Grâce à ce bon taux de remplissage, la subvention d'équilibre de la Ville au théâtre a pu être diminuée.

La culture pour tous

La municipalité souhaite rendre la culture accessible à tous. Les Estivales du Canal sont gratuites tout comme les spectacles donnés à



Les Estivales
Concert de Marcel et son orchestre en juillet dernier.



Conservatoire de musique
La pratique de plus de 20 instruments est enseignée.



Médiathèque
L'heure du conte a lieu tous les mercredis à l'espace jeunesse.

INAUGURATION



Le conservatoire de musique sera inauguré officiellement le mercredi 12 septembre à 18h. La cour intérieure du conservatoire et de l'auditorium sera nommée *L'espace Charlie*, une exposition de dessins de presse y sera installée durant plusieurs semaines.

MUSÉE : UN DESSIN TECHNIQUE D'UNE LOCOMOTIVE À VAPEUR DE 1837 RESTAURÉ



Chaque année, plus de 6 500 personnes visitent le musée de Vierzon. Il présente une collection permettant de retracer l'histoire industrielle et cheminote de la ville aux 19^{ème} et 20^{ème} siècles. Récemment, le musée a fait restaurer un dessin technique de locomotive à vapeur datant de 1837. C'est une restauratrice parisienne qui s'est chargée d'améliorer l'état de l'œuvre. Cette restauration a été financée par la Direction régionale des affaires culturelles de la région et par la Région Centre Val-de-Loire.



Le musée de Vierzon attire chaque année plus de 6 500 visiteurs.

la Pergola, petite scène installée au sein du théâtre. Au conservatoire, à partir de cette rentrée, la formation musicale, appelée auparavant le solfège, sera enseignée en même temps que l'instrument de musique pour les élèves débutants. Une manière d'attirer le plus grand nombre d'enfants vers l'apprentissage de la musique, considéré parfois à tort comme élitiste bien qu'à Vierzon le coût de l'enseignement soit calculé selon les revenus des familles.

Élargir le public

À la médiathèque, à partir du 10 septembre, les horaires d'ouverture au public vont être élargis (lire ci-contre). Une semaine de la lecture publique a aussi été créée il y a quatre ans. Autant d'initiatives pour rendre le livre le plus accessible possible.

Théâtre, conservatoire, musée... les structures culturelles de la Ville ne sont pas repliées sur elles-mêmes. Elles se tournent beaucoup vers l'extérieur en organisant des

animations culturelles partout : à la crèche, dans les maisons de retraite et même à la piscine !

Vierzon participe aussi à des manifestations culturelles nationales. Le calendrier est ainsi rythmé par un très grand nombre d'événements : fête de la science, nuit des musées, journées du patrimoine, bourse aux livres...

Les enfants ne sont pas en reste non plus. Chaque année, la médiathèque accueille 2 000 élèves des écoles de Vierzon et organise tous les ans un salon du livre jeunesse. Le conservatoire travaille avec l'Éducation Nationale et propose dans les écoles des classes orchestre et un projet itinérant. Le musée anime des ateliers à chaque vacances scolaires. Cette année, 5 000 enfants se sont rendus au théâtre Mac-Nab. Beaucoup d'actions sont mises en œuvre pour ce public car les habitudes prises enfant se poursuivent à l'âge adulte.

■ EMILIE SALVAING

L'INITIATIVE



À la médiathèque, de nouveaux horaires, de nouveaux services

La fermeture exceptionnelle de la médiathèque du 3 au 8 septembre a permis la mise en œuvre de services innovants dont vous allez pouvoir profiter.

Vous l'avez peut-être déjà remarqué : le site Internet de la Médiathèque a fait peau neuve cette rentrée. Derrière cette interface plus moderne et plus conviviale, c'est aussi un logiciel plus performant qui a été adopté par l'équipe de la médiathèque. « Pendant la fermeture, toutes nos données ont été transférées et les personnels ont été formés, explique la directrice, Émilie Reix. Ce sont maintenant nos lecteurs, qui vont avoir de nouveaux identifiants et mots de passe, et nous allons les former à l'utilisation de ce site et de leur compte lecteur. »

“ Les lecteurs de la médiathèque vont pouvoir bénéficier **d'un nouveau site internet et d'une application mobile.** ”

Ce changement de logiciel permet aussi la création de nouveaux outils, au service des quelques 2400 lecteurs inscrits à la médiathèque. Ceux d'entre eux qui possèdent une tablette ou un smartphone pourront désormais consulter leur compte lecteur sur ces outils, prolonger un emprunt ou encore réserver un livre via l'application « bibepoche ». Quant à la médiathèque elle peut, dès maintenant, envoyer des SMS à ses usagers pour les informer des prochains rendez-vous culturels ou leur rappeler la date de retour de leurs emprunts.

En développant son site Internet, en créant une application et un service d'information par SMS, la Ville mobilise les nouvelles technologies au service de la lecture publique ! En cette rentrée la médiathèque va aussi élargir ses horaires d'ouverture en passant de 22h30 à 29h par semaine dès le début du mois d'octobre.

■ ISABELLE FRIEDMANN

Des jeunes talentueux

En juin, Léa Lablanche-Gobard, 11 ans et demi a gagné un concours de chant organisé par l'Anpaa 18. Elle a écrit sa propre chanson et s'est faite accompagnée par un musicien qui a composé la mélodie. Pour la finale, elle a chanté lors de la fête de la musique place Cujas à Bourges.

Au conservatoire de musique, trois élèves ont été retenus pour intégrer l'orchestre national Les petites mains symphoniques : **Adam Demik, Jade Alary 11 ans (hautbois), et Emma Cavoué 14 ans (flûte).**

Du mardi au samedi, choisissez vos créneaux !
À partir du 2 octobre.



ADULTES

Mardi 14h-18h30
Mercredi 9h-12h /
13h30-18h30
Jeudi 14h-18h30
Vendredi 14h-18h30
Samedi 9h-12h / 13h30-18h

JEUNESSE

Mardi 16h-18h30
Mercredi 9h-12h /
13h30-18h30
Jeudi 16h-18h30
Vendredi 16h-18h30
Samedi 9h-12h / 13h30-18h

Contact : 02 46 63 03 03 ou www.mediathèque-vierzon.fr



LES TRIBUNES

**RASSEMBLEMENT DES ÉLUS DE GAUCHE, PROGRESSISTES
ET RÉPUBLICAINS**

L'hôpital de Vierzon dispose d'un ensemble de services (urgences, médecine, chirurgie, maternité, pédiatrie, gériatrie, soins de suite et rééducation) qui en font l'hôpital de proximité le plus important de la Région Centre.

Or, certains de ces services pourraient être aujourd'hui remis en cause. Depuis le mois de juin, de nombreuses actions des médecins et des personnels ont eu lieu. La population de notre territoire, de la ville comme de la ruralité s'est fortement mobilisée à plusieurs reprises pour soutenir l'hôpital (plus de 2000 personnes lors de la marche blanche et pour la chaîne humaine autour de l'établissement), montrant ainsi son attachement à notre équipement de santé publique. La municipalité accompagne, soutient et participe à cette défense de notre hôpital et le Conseil municipal du 28 juin a voté à l'unanimité une motion pour la pérennité du Centre Hospitalier.

L'Agence Régionale de Santé, chargée de la mise en œuvre de la politique de santé du gouvernement, explique que la maternité et la permanence chirurgicale ne sont pas indispensables à l'hôpital de Vierzon. Mais son seul argument est un argument... comptable !

L'objectif est la diminution des dépenses de l'hôpital public, il coûterait trop cher à notre pays ! La majorité parlementaire a d'ailleurs voté une baisse de 1,2 milliards d'euros des crédits alloués aux hôpitaux publics dans le budget 2018.

Le droit à la santé est un des éléments premiers de l'égalité républicaine à laquelle nous tenons tous. Nous continuerons à le proclamer haut et fort, en cette rentrée !

Les élus : Solange Mion, Frédéric Couturier, Fabien Bernagout, Jean-Marc Duguet, François Dumon, Ralida Ferras, Corinne Ollivier, Elisabeth Hovasse-Prély, Jean-Claude Léchelon, Gérard Massicard, Franck Michoux, Céline Millerieux, Fabienne Montigny, Marie Ruivo, Jean-Claude Sandrier, Nicolas Sansu

GROUPE SOCIALISTE ET DIVERS GAUCHE

UNE RENTRÉE OFFENSIVE

La rentrée à Vierzon, c'est bien sûr la rentrée scolaire mais aussi la rentrée politique qui se conjugue avec la rentrée socio-économique, c'est-à-dire la foire expo. Dans un contexte budgétaire incertain, à l'heure où le Gouvernement resserre de façon violente les aides à l'investissement, nous avons fait le choix de poursuivre la rénovation volontariste de nos groupes scolaires, trop longtemps délaissés, faisant de l'éducation de nos enfants notre priorité. Dans un contexte économique morose, pendant que la croissance française est au plus bas en Europe, nous accélérons les rénovations (centre-ville, conservatoire de musique...) afin de donner du travail au secteur du bâtiment et Travaux Publics, nous modernisons nos outils pour une meilleure offre commerciale et nous continuons à développer les entreprises tertiaires au nord de Vierzon.

Ces choix, ainsi que la défense des services publics et le soutien aux associations, sont des atouts pour le développement de notre ville. Nous refusons l'austérité des politiques budgétaires publiques qui sont mortifères pour des territoires comme les nôtres.

Les élus : Fabrice Tripeau, Marie-Hélène Bodin, Philippe Fournié, Jill Gaucher, Djamil Kaoues, Karine Laffont, Salvatore Crini, Irène Chappuis, Frédéric Dupin

GROUPE « POUR LES VIERZONNAIS »

POUR L'HÔPITAL : ENSEMBLE, ENSEMBLE, ENSEMBLE !

L'hôpital a pu être sauvé en 2001, et conserver Maternité, Chirurgie, Pédiatrie, Urgences, grâce à une mobilisation totale.

17 ans plus tard la menace est la même.

Seule la détermination de tous, et tous ensemble, peut aboutir à une nouvelle victoire !

Je salue le rassemblement de Juillet qui a vu le Personnel, les Elus, les Syndicats et la population vierzonnaise se regrouper et défilé autour de notre hôpital.

J'apporte mon soutien au Conseil municipal tout entier qui encourage le projet médical en cours d'élaboration.

Je soutiens l'ensemble des parlementaires du Cher qui se mobilisent pour sensibiliser le gouvernement.

La bataille se gagnera par une belle unanimité du combat de tous !

Contact : opposition-municipale-vz@orange.fr Tél : 06 35 48 18 04 / 02 48 71 06 74

Les élus : Jean Rousseau, Franck Piffault, Mary-Claude Grison, François Tessier, Frédéric Morillon, Mustafa Kurnaz, Jean-Marc Merle

GROUPE « VIERZON BLEU MARINE »

Sans aucun doute les juges ont peur des sondages des élections Européennes prochaines et veulent lamener le premier parti d'opposition de France. À tous ceux qui sont attachés à la démocratie nous leurs demandons un peu de générosité pour qu'ils soient représentés. Pour récolter vos dons localement prenez contact avec nous ou rendez vous sur le site en ligne www.alertedemocratie.fr

Les élus : Bruno Bourdin, Isabelle Bichler

Sécurité :

Forte baisse de la délinquance à Vierzon

Les chiffres officiels des services de police indiquent que les actes de délinquance commis depuis le début de l'année à Vierzon sont en nette baisse.



- 28,38 % ! Les chiffres officiels des services de police sont tombés en juillet. Ils attestent que le nombre des actes de délinquance commis durant les 5 premiers mois de cette année a diminué de près d'un tiers. Parmi ceux-ci, les vols avec effractions reculent dans les mêmes proportions (-28,46%) et les violences physiques crapuleuses de 36,36 %.

La tendance à la baisse constatée depuis l'été 2017 est donc confirmée. Ces bons résultats sont à mettre au crédit de l'action de la police placée sous l'autorité conjointe de la Préfète et du Procureur de la République qui ont constitué en septembre 2017 avec le maire un Groupe Local de Traitement de la Délinquance. Ce GLTD se réunit tous les mois pour faire le point de la situation et décider des interventions à cibler les actions à mener dans le mois suivant sur les foyers de délinquance pour démanteler les trafics. C'est ainsi que depuis près d'un an, une vingtaine d'arrestations ont été menées à bien dans la ville et qu'elles ont été suivies d'incarcérations et de placements de mineurs en centre éducatifs fermés.

Le déploiement par la Ville d'un réseau de caméras de vidéo-protection a permis d'élucider plusieurs affaires et d'en confondre les auteurs et ce, uniquement sur réquisition de la police et donc sans s'immiscer dans la vie privée des Vierzonnais. Une meilleure complémentarité des polices nationale et municipale a été mise en place. Trois commerces qui servaient de supports à des trafics ont subi des fermetures administratives. C'est donc dans un climat plus serein que les Vierzonnais peuvent aborder cette rentrée de septembre.



RÉNOVATION

Tous les leviers sont mobilisés pour requalifier le centre-ville.

À la reconquête du centre-ville

L'espace Brunet-Rollinat poursuit sa métamorphose. Vierzon s'est aussi inscrite dans plusieurs dispositifs nationaux pour agir à la fois sur le logement, le commerce et reconquérir ainsi le centre-ville.

La rue Armand Brunet prend peu à peu forme, les trottoirs ont été aménagés. La voirie définitive sera posée à la fin des travaux de réalisation de la future place, en mars 2019 (lire calendrier ci-contre). La requalification complète de cet espace est une étape importante dans la reconquête du centre-ville, un axe prioritaire pour le développement de Vierzon. Tous les dispositifs publics sont utilisés pour agir sur tous les aspects : le logement social, le logement privé, le commerce, la requalification des espaces urbains...

Le Nouveau programme de renouvellement urbain (NPRU) est déjà entré dans sa phase opérationnelle. Il concerne plusieurs quartiers de Vierzon dont le centre-ville, classé quartier prioritaire. Le NPRU agit sur le logement social, l'aménagement urbain et les équipements publics. La construction de la nouvelle place sur l'îlot Brunet-Rollinat est le premier projet à sortir de terre. Fin 2018, ce sera au tour de la résidence Larchevêque et fin 2019 de la médiathèque.

Concernant le logement privé, une nouvelle opération programmée d'amélioration de l'habitat et du renouvellement urbain appelée OPAH-RU vient également d'être lancée. Le parc immobilier des quartiers prioritaires est plutôt ancien, la plupart des logements datent d'avant les années 70. Cette convention devrait permettre la rénovation de plus de 300 logements. L'objectif est d'améliorer les conditions de vie des habitants, engager une politique volontariste pour accueillir les nouveaux arrivants et proposer des logements adaptés aux personnes âgées.

Revitaliser le commerce

Depuis 2016, Vierzon travaille aussi avec la Caisse des dépôts afin de trouver des solutions concrètes pour le commerce. Vierzon est l'une des 10 villes en France à avoir signé la convention « Centres villes de demain, territoire démonstrateur ». Pour prolonger cette action, Vierzon a candidaté, et a été retenue en mars dernier, dans le cadre

du plan « Action cœur de ville » qui vise à redonner une attractivité aux centres-villes des villes moyennes. La convention a récemment été signée, elle porte sur 5 axes : l'habitat, le développement économique et commercial, la mobilité, la valorisation du patrimoine et des espaces urbains et enfin l'accès aux services publics. La première action, portée par la Communauté de communes, « Joffre une boutique » est déjà lancée. Ce dispositif permet à des locataires porteurs de projets commerciaux, artistiques ou artisanaux de payer un faible loyer pour lancer leur activité. De leur côté, les propriétaires reçoivent un loyer qui ne dépasse pas le montant des taxes qu'ils payent sur le local vacant, c'est un système gagnant-gagnant. D'autres actions sont prévues comme la mise en place d'une application pour la mobilité « Pysae », l'amélioration de l'éclairage public tant du point de vue du développement durable que de la mise en valeur du patrimoine ou encore la reconquête du B3...

Les usages du centre-ville doivent être repensés, ils doivent offrir aux habitants tant des commerces que du logement de qualité, des lieux de déambulation ou encore des services publics. La municipalité s'est ainsi battue pour que Pôle Emploi reste en centre-ville, le nouveau bâtiment est installé en face du cinéma. Le futur commissariat sera construit sur le parking de la Gaucherie qui a été cédé par la commune pour un euro symbolique.

■ EMILIE SALVAING



LE CALENDRIER DES TRAVAUX



Septembre 2018 : pose des bordures sur la place, fondation des dalles de revêtement et réalisation des jardinières

Octobre à décembre 2018 : réalisation du balcon et des rampes sur la place, début du dallage, installation du belvédère, de l'escalier et de l'éclairage.

Janvier - février 2019 : réalisation de la rampe d'accessibilité, fin de la pose des dalles, plantation des végétaux.

Mars 2019 : enrobé définitif sur les chaussées, installation du mobilier et des gardes-corps.

DES AIDES POUR RÉNOVER SON LOGEMENT

La convention OPAH-RU permet aux Vierzonnais d'obtenir des aides pour rénover leur logement (isolation, menuiseries, chauffage...). Pour un couple propriétaire de son logement avec deux enfants, il ne faut pas dépasser 38 125 euros de revenus annuel ou bien 3 500 euros par mois, pour une personne seule 18 598 euros par an ou bien 1 705 euros par mois. **Contact, Magali Antonio : 02 48 52 61 97.**

SEPTEMBRE

MERCREDI 05 | 09

COLLECTE DE SANG

Salle Madeleine Sologne de 8h à 13h
Etablissement Français du Sang

► 06 19 09 81 86

SAMEDI 08 | 09

INAUGURATION DE LA 73^e FOIRE EXPOSITION DE VIERZON

Parc des Exposition à 10h30

MERCREDI 12 | 09

JOURNÉE PORTES OUVERTES AU NOUVEAU CONSERVATOIRE DE VIERZON

31, avenue Henri Brisson
Inauguration de l'espace Charlie à 18h

SAMEDI 15 | 09

VISITE DES RÉSERVES DE LA MÉDIATHÈQUE

Médiathèque municipale de 10h à 12h
Dans le cadre des Journées Européennes du Patrimoine

CONCERT

La Décale à 19h, gratuit
Par les professeurs du conservatoire.

DIMANCHE 16 | 09

CONCOURS D'AGILITY

Stade de Labras de 8h à 19h
Agility Éducation Canine Vierzonnaise

JOURNÉE PORTES OUVERTES AU NOUVEAU CONSERVATOIRE DE VIERZON

Concert des 20 ans du Not'île à 15h

MERCREDI 19 | 09

ATELIER POÉSIE

Médiathèque municipal de 18h à 20h
avec Jean-Marie Rossignol de l'Université Populaire du Pays de Vierzon

VENDREDI 21 | 09

FÊTE NATIONALE DE LA GASTRONOMIE

Place Foch à partir de 11h
Cours de cuisine, parcours gourmand, dîner concert... Organisée par l'OCAV

DU 21 AU 23 | 09

GRAND RÉGIONAL DE SAUT D'OBSTACLES

Centre équestre de la Picardière
Société Hippique de Vierzon

► À LA UNE



Journées Européennes du Patrimoine - L'art du partage

Les 35^e journées du patrimoine se dérouleront les 15 et 16 septembre prochains sur le thème : partager l'art et la culture. Au programme : des visites commentées et des découvertes insolites comme par exemple l'ancien cinéma « Le Carillon » qui proposera plusieurs visites commentées ou encore une balade nocturne qui vous fera découvrir le vieux Vierzon (rendez-vous à 20h30 vendredi 14 septembre devant l'Hôtel-de-Ville). Vous pourrez aussi visiter l'ancien Hôtel de la Monnaie et la Chapelle Henri Chavet devenus aujourd'hui le collège Notre-Dame.

Au musée de Vierzon, vous pourrez découvrir l'histoire de la dernière briqueterie du Cher et participer à un atelier modelage. Le local de l'Association de la Mémoire Industrielle et Agricole du Pays de Vierzon qui accueille une collection de machines agricoles fabriquées à Vierzon sera aussi exceptionnellement ouvert au public.

Cette année, les lieux culturels de Vierzon ouvriront aussi leurs portes comme le nouveau conservatoire de musique qui vient d'intégrer ses nouveaux locaux. La médiathèque et le théâtre Mac-Nab proposeront de leur côté des visites de leurs coulisses...

■ JACQUES FEUILLET

Renseignements, réservations

► 02 48 52 65 15

Programme complet sur www.ville-vierzon.fr

SAMEDI 22 | 09



59^{ème} PARIS-CHALETTE-VIERZON

Parcours dans Vierzon, de 13h à 17h, arrivée Avenue du 14 juillet vers 16h
Club Cycliste Vierzonnais

SORTIE BRAME DU CERF

Forêt de Vierzon à 18h30
Conférence, dégustation et sortie en forêt avec Gilles Quentin.
(Places limitées)
Adultes 16€ - Enfants 10€

► Inscription au 06 48 71 10 94

SAMEDI 29 | 09

BOURSE AUX LIVRES

Place du Cirque National Amédée de 10h à 17h
Médiathèque municipale

URBAN TOUR

Départ place Aristide Briand à 14h
Randonnée urbaine sur le renouvellement de la ville et la valorisation du patrimoine. Organisée par l'OCAV

SAM. 29 | 09 ET DIM. 30 | 09

« LES ANNÉES VINTAGE »

Parc des Exposition de 10 h à 19h
Mode, accessoires, bijoux, mobilier, déco, sport, jouets, livres, gravures, vinyles...

DIMANCHE 30 | 09

RANDONNÉE CYCLO DES LAVOIRS

Départ gymnase Albert Camus à 7h30

BROCANTE VIDE-GRENIERS

Rue Jules Guesde de 7h à 19h
Animée par les Berriauds de 11h à 12h
► 06 07 81 07 84

OCTOBRE

MARDI 02 | 10

CONCOURS DE BELOTE

Salle Madeleine Sologne à partir de 13h30

Organisé par l'UNRPA

► 06 08 05 49 57

SAMEDI 06 | 10

ATELIER GÉNÉALOGIE

Médiathèque municipale de 15h à 17h

« À la recherche de vos racines »
Organisé par l'Université Populaire du Pays de Vierzon et le Cercle Généalogique du Haut Berry

SORTIE BRAME DU CERF

Forêt de Vierzon à 18h30
Conférence, dégustation et sortie en forêt avec Gilles Quentin
(Places limitées).
Adultes 16€ - Enfants 10€

► Inscription au 06 48 71 10 94

SAM. 06 | 10 ET DIM 07 | 10



9^{ème} MARATHON « LES 24 H DU QUAI DU CHER »

Départ de l'Hôtel de Ville, 11h, arrivée dimanche 8, parc des Expositions à 11h

Comité organisation de l'Ultra du Centre

DIMANCHE 07 | 10

TROC-PLANTES

Square Lucien Braufrère
Organisé par l'association Et si on parlait jardin !

► 06 03 64 12 18

RANDONNÉE PÉDESTRE

Départ du stade de Chaillot
Organisée par l'Amicale des Résidents de
Chaillot - les Crêles

► 06 87 09 02 41

MARDI 09 | 10

**MARCEL AZZOLA EN DUO
AVEC LINA BOSSATI**

La Décale à 20h30, de 10 à 27 €

MERCREDI 10 | 10

BOURSE AUX VÊTEMENTS

Salle Madeleine Sologne
Organisée par l'association des Familles
de Vierzon

► 07 68 36 66 02

SAMEDI 13 | 10

BRADERIE D'AUTOMNE

Centre ville de Vierzon
Vente et déballage avec animations pour
les petits et les grands.
Organisée par l'OCAV

► 06 49 58 07 86

**LES FEMMES DANS LA
COMMUNE DE PARIS**

Médiathèque municipale à 15h
Conférence de Michel Pinglaud de
l'Université Populaire du Pays de Vierzon

**MES SOULIERS SONT ROUGES**

La Décale à 20h30, de 8 à 20€

LE JOUR DE LA NUIT

Sur les bords du Cher à partir de 20h
Manifestation nationale unique de
redécouverte de la nuit, ses paysages, sa
biodiversité, et son ciel étoilé.
Nombre de place limité.

► Inscription : 02 48 83 00 28
ou Pôle des Étoiles : 02 48 51 18 16

À NE PAS MANQUER**La fête des Associations**

Samedi 22 et dimanche 23 septembre
au Parc des Expositions

Deux jours de fête de rencontres, d'animations et de démonstration
avec 130 associations vierzonaises présentes pour cet événement.

Horaire d'ouverture :

Samedi 22 septembre de 14h à 19h

Dimanche 23 septembre de 10h à 18h30

Information au 06 26 02 46 09



DIMANCHE 14 | 10

VILLAGE D'ATAN

Maison médicale de la Noue, de 9h à 18h

► 02 48 52 33 55

MARDI 16 | 08

**GIL ALMA 100% NATUREL**

La Décale à 20h30, de 10 à 27€

JEUDI 18 | 10

FORUM SÉCURITÉ

Salle Madeleine Sologne
Organisé par le Syndicat Mixte du Pays de
Vierzon

► 02 48 52 04 58

VENDREDI 19 | 10

LA MÉNAGERIE DE VERRE

La Décale à 20h30, de 5 à 15€

Texte de Tennessee Williams

SAMEDI 20 | 10

VOYAGE AU TEMPS DU GOÛT

Centre de Congrès de 13h30 à 18h
Dans le cadre de la quinzaine du goût
Ateliers, animations, dégustations,
cuisine, jeux d'énigme...

Spectacle familial à 16h

► Renseignements : 02 48 71 06 15

DIMANCHE 21 | 10

**BOURSE AU MATÉRIEL
FERROVIAIRE**

Salle Collier
Organisée par le Rail Club Vierzonnais

► 06 79 78 29 11

RIFLES

Salle Madeleine Sologne
Organisée par l'Amicale des Résidents de
Chaillot - les Crêles

► 06 87 09 02 41

MARDI 23 | 10

**ATELIER DESSIN SUR
PORCELAINE**

Musée de Vierzon de 14h30 à 17h
Dans le cadre de la quinzaine du goût
Enfants de 6 à 12 ans, 3€

► Sur inscription : 02 48 71 10 94

MERCREDI 24 | 10

BOURSE AUX VÊTEMENTS

Salle Madeleine Sologne
Organisée par le Groupe Loisirs Femmes

► 02 48 72 25 16

SORTIE CHAMPIGNONS

Forêt de Vierzon
Découverte de la forêt avec Gilles
Quantin et le Cercle Mycologique.
(Places limitées)

Adultes 6€ - Enfants 4,50€

► Inscription au 06 48 71 10 94

JEUDI 25 | 10

HISTOIRES DE RECETTES

Médiathèque municipale de 15h à 17h
Ateliers intergénérationnels quinzaine
du Goût.

SAMEDI 27 | 10

TOURNOI DE POKER

Salle Madeleine Sologne à partir de 10h
Organisé par Vierzon l'ideal Poker

► 07 60 36 25 80

MERCREDI 31 | 10

CLUEDO

Fêtez Halloween au Musée de Vierzon
à 15h

Adultes 15€ - Enfants - de 12 ans 10€

Intervenant : Birette n°Co

► Sur inscription : 02 48 53 09 32

NUMÉROS UTILES**GUICHET UNIQUE**

Place de l'Hôtel de Ville
► 02 48 52 65 48
guichet.unique@ville-vierzon.fr

CCAS

2 bis, rue de la Gaucherie
► 02 48 83 11 80

CENTRE DE SANTÉ

1, rue du Mouton
► 02 46 63 03 03

ENFANCE

► 02 48 75 14 80

JEUNESSE

► 06 23 15 31 85

AFFAIRES SCOLAIRES

► 02 48 52 69 62

SERVICE PUBLIC DE L'EAU

RÉAVIE, 2, rue Nicolas-Boileau
► 02 48 52 65 41



Des Vierzonnais imaginent leur ville en 2030

À quoi ressemblera notre ville en 2030 ? La municipalité a lancé une consultation pour réfléchir à l'avenir de Vierzon. Un questionnaire a été distribué aux Vierzonnais, des groupes de travail thématique ont été constitués... Lors des prochaines Assises de la citoyenneté en décembre, une synthèse des échanges sera présentée. Rencontre avec deux acteurs investis dans cette démarche.



Jamais à court d'idées

Quand on lui a proposé de faire partie du groupe de travail sur Vierzon 2030 dédié à la vie associative et à la cohésion de la ville, elle n'a pas hésité ! Catherine Felipe est une femme active qui ne manque pas de projets. Elle est née à Vierzon et travaille comme infirmière au centre hospitalier depuis plus de 30 ans. La ville, elle la connaît bien et l'aime énormément ce qui ne l'empêche pas d'être lucide voire parfois, « *comme tout bon Vierzonnais, un brin pessimiste, s'amuse-t-elle, Vierzon aujourd'hui, ce n'est pas le Vierzon d'il y a 30 ans mais on a tendance à oublier qu'ici on vit bien et que les Vierzonnais ont un cœur énorme* ». Elle est investie dans de multiples associations comme les Trottos, une compagnie théâtrale. Elle déplore que trop souvent les initiatives des associations se déroulent dans l'ombre : « *les bonnes idées ne*

sont pas assez connues et valorisées ». Dans son groupe de travail, les membres ont d'abord voulu lister ce qui existe dans la ville en matière de services, d'associations, de sport... Leurs propositions se focalisent principalement sur le centre-ville. « *On ne s'est pas interdit d'être utopiste !* » Avec un fil conducteur : celui de recréer du lien entre les habitants. De par son métier, elle sait bien que la population vieillit, que beaucoup souffrent aussi d'isolement. Elle le reconnaît, elle est parfois découragée, surtout ces jours-ci où en tant que membre de l'intersyndicale elle se bat avec ses collègues pour défendre l'hôpital de Vierzon. « *Perdre l'hôpital ou certains de ses services serait un frein pour le développement de la ville. La santé, l'éducation ce sont des services trop graves pour y toucher* », se désole-t-elle. Mais elle reste toujours motivée pour inventer l'avenir, elle bouillonne d'idées. « *Je continue toujours à me battre, c'est peut-être ma forme d'optimisme, non ?* »

■ EMILIE SALVAING

Toujours regarder devant

Essayer d'imaginer la ville de demain, pourquoi pas ? « *Je ne suis pas arc-bouté sur le passé, rien ne me retient pour avancer* ». Laurent St Jean n'est pas homme à cultiver la nostalgie. C'est sans doute ce qui l'a poussé à participer au groupe de réflexion sur Vierzon 2030 dédié au développement économique. « *Quand on me donne la parole, je la prends !* », confie-t-il amusé.

Arrivé à Vierzon en 2003 chez Retotub comme responsable des méthodes et des achats, il est aujourd'hui directeur général de cette société spécialisée dans la fabrication d'équipements de chantiers comme des échafaudages. L'entreprise emploie 70 personnes et connaît actuellement une forte croissance. Avec les autres participants au groupe de travail, ils ont dressé les atouts économiques de Vierzon au premier rang desquels figure la position

stratégique de Vierzon. « *Toute la question est de savoir comment transformer cet avantage, comment attirer de nouvelles entreprises et des salariés.* » Car paradoxalement à Vierzon les entreprises comme Retotub peinent à recruter. « *Nous avons dressé des propositions qui visent surtout à rendre la ville plus attrayante.* » Une ville qu'il a appris à connaître. « *Ici, j'apprécie le cadre de vie, la forêt, le calme et les Vierzonnais qui sont des gens très sympathiques !* ». Originaire de Bayonne, ce qui lui a permis de s'intégrer, ce sont les nombreuses associations de Vierzon. Il s'est investi dans plusieurs d'entre elles comme aux Sav Rugby où il a même été président pendant deux ans. « *Je n'ai pas connu Vierzon il y a 30 ans, cela permet peut-être de porter un regard plus juste sur la ville. Je la vois évoluer, le Nord de la ville s'est transformé, une nouvelle place en centre-ville est en construction.* » Laurent St Jean croit en l'attractivité du territoire à condition de ne pas regarder la ville avec les yeux du passé.

■ EMILIE SALVAING

